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Ata n°383/2023-CMAS. Aos quatorze dias do mês de dezembro de 2023, às oito 1 

horas e trinta minutos em reunião ordinária do Conselho Municipal de Assistência 2 

Social, situado à Rua Coronel Emílio Gomes, número oitocentos e vinte e seis, no 3 

município de Irati – Paraná,  presentes: Ismary Lhanes (Secretaria Municipal de 4 

Saúde), Bruna Caroline Piegues (Cras Lagoa), Kamila K. Guimarães (CAM), 5 

Sandra de Luca da Silva (ANAPCI), Luan Felipe Biscaia(Gestão do Cadastro 6 

Único), Isabella X. Almeida ( CRAS Planalto), Daiane Valentim (Provopar), Gabriela 7 

M Scangannzerla (Conselho Regional de Psicologia), Terezinha Miranda Veres ( 8 

Câmara Muicipal de Irati) Fabio Henrique Ledesma (ILPI Santa Rita). Jeff Reinholds 9 

(jornalista) Vilma F Oliveira ( ANAPCI), Rosini de Oliveira Lutz  (CRAS Vila São 10 

João), Denis Cezar Musial (Secretaria Municipal de Assistência), Denize F. F. 11 

Ditrich ( ANAPCI), Ana Paula Zavelinski (Provopar) Karla Osinski Ferreira (Casa 12 

dos Conselhos), procedeu-se a abertura da reunião, presidida pela Sra. Bruna 13 

Caroline Piegues, que ao início leu a pauta para aprovação, enviada previamente 14 

na convocação para a reunião, que dispunha os seguintes assuntos: 1)  Abertura; 15 

2. Aprovação da ata nº379/2023 e 382/2023; 3) Ofícios expedidos e recebidos; 4) 16 

Monitoramento plano de assistência social; 5) Demonstrativo 2022 e 2023; 6) Plano 17 

de ação 2024; 7) Plano de ação 2024 acolhimento a mulher em situação de 18 

violência; 8) Prestações de contas; 9) Prestação de Contas e Plano de Ação 19 

ANAPCI; 10) Prestação de Contas PROVOPAR; 11) CIAMI; 12) Assuntos gerais. 20 

Foi solicitado a inclusão em pauta de explanação sobre o Cadastro Único, pelo Sr. 21 

Luan Felipe Biscaia, e a representante do Provopar, Daiane Valentim solicitou para 22 

que fosse retificada a pauta, sendo o correto: ‘’ Prestação de Contas do Ano de 23 

2023, e Plano de Ação para o ano de 2024, solicitação esta que foi aprovada. 24 

Submetidas para aprovação as Atas 379 de 2023, e 382 de 2023, também foram 25 

aprovadas. A seguir, foram expostos os ofícios recebidos e expedidos: Ofício do 26 

Provopar a respeito das ações de 2023 bem como as propostas que deverão ser 27 

executadas no ano de 2024, Ofício da ANAPCI referente a um projeto de lei relativo 28 

a uma construção, que necessitou de um aditivo. Sobre os ofícios expedidos, 29 
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relatou-se o encaminhamento à Procuradoria de Ofício relativo à composição do 30 

Conselho Municipal de Assistência Social, e também a resolução que aprova o 31 

Plano de Ação e termo de Adesão para a situação de Calamidade, que teve que 32 

ser votado em regime de urgência, dado ao prazo exíguo para sua inclusão no 33 

sistema Siff- SEJUF. Sr. Denis Cezar Musial, ex-presidente, explicou que na 34 

ocasião da enchente, foi declarado estado de calamidade, por decreto municipal, e 35 

foi solicitado diante de uma deliberação existente no governo do  estado do Paraná,  36 

em que os municípios que decretaram tanto situação de emergência como e 37 

calamidade, poderiam fazer solicitação de recursos financeiros, via FEAS – Fundo 38 

Estadual de Ação Social, e que este recurso é repassado via preenchimento do FIP 39 

que é um instrumento preenchido pela defesa civil, onde são informados dados 40 

referentes ao número de  pessoas atingidas, pessoas desalojadas, e o repasse é 41 

feito com base nestes dados. Toda a documentação foi enviada, e foi recebido 42 

repasse de R$ 6.000,00 (seis mil reais). Denis Cezar Musial também comentou que 43 

o valor não é muito alto, mas foi feito com base no número de famílias desalojadas 44 

à época, que foram dez famílias. Comentado pelos presentes, ligados aos serviços 45 

da Secretaria Municipal de Assistência Social que algumas famílias foram para a 46 

Casa de Passagem, que o tempo que ficaram desalojadas foi bem curto, que o 47 

impacto em Irati foi bem pequeno se comparado a outros municípios, e que isso se 48 

deve ao trabalho realizado com a limpeza dos rios, trabalhos desenvolvidos no 49 

centro da cidade, dragagem. Jornalista Jeff Reinhols comentou que em conversa 50 

com o “Major Ramos”, do Corpo de Bombeiros de Irati, teve informações de que 51 

em Irati, hoje, existe somente o “alagamento”, e que se tirar as famílias do lugar 52 

onde estão, se resolve o problema. Denis Cezar Musial comentou que já houveram 53 

melhoras significativas quanto a esta situação, e a conselheira Ismary Lhanes 54 

complementou dizendo que em 2023 choveu mais que no ano de 2014, e que o 55 

trabalho de dragagem do rio, aumentando o diâmetro, fez a diferença. Foi 56 

comentado que existem áreas que não foi possível ainda fazer a dragagem, por 57 

falta de liberação do IAT. Jeff Reinholds considerou que se nestes lugares fossem 58 



 

 
 

3 
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Rua: Coronel Pires, nº 826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

e-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

84.500-059 – Irati – PR 

 

 
liberados para dragagem, o rio não teria enchido. Em seguida, Denis Cezar Musial 59 

falou sobre a atualização de dados dos novos conselheiros do CMAS, no sistema 60 

SUAS, explicando sobre o prazo para este cadastramento, do contrário os recursos 61 

financeiros a serem recebidos pelo município serão bloqueados. Como todos foram 62 

avisados, citou o nome dos cadastros pendentes, sendo: Secretaria da Fazenda:  63 

Juarez e Nathalie, Secretaria da Educação: Rozane, Secretaria de Planejamento: 64 

Newton e Cleide, Secretaria da Agricultura: Daniele e Sonia, Cidade da Criança: 65 

Milena, Conselho de Psicologia: Gabriela, CRAS Vila São João: Maria Joana e 66 

Jéssica. Denis Cezar Musial comentou que a solicitação do preenchimento, bem 67 

como o formulário, fora enviado para cada um dos citados, através do WhatsApp 68 

da Casa dos Conselhos. Denis Cezar Musial resslatou novamente que se não 69 

houver a regularização, haverá corte nos recursos para o Fundo Municipal de 70 

Assistência Social. A seguir, passou-se para o assunto seguinte da pauta, que era 71 

o  Monitoramento da Assistência Social. Denis explicou como estão as ações da 72 

Assistência Social, previstas no Plano Decenal . Considerou estar positivo, vez que 73 

as ações estão sendo cumpridas. Iniciando pelas ações da Gestão, informou que: 74 

A divisão de equipamentos está totalmente de acordo com a lei federal do SUAS; 75 

O plano de carreira para específico para  os trabalhadores do SUAS  ainda não 76 

existe, porém, no município há a lei geral que rege os servidores municipais, 77 

contemplando aqueles que têm mestrado e doutorado; Outra ação seria realizar o 78 

concurso público, que está em cumprimento; A implantação de formação 79 

continuada está ocorrendo;  O pagamento de adicional de insalubridade aos 80 

trabalhadores ainda não está sendo cumprido; Sobre a inserção dos os cargos de 81 

terapeuta ocupacional, gerontologia e musico terapeuta, somente existe o cargo de 82 

terapeuta ocupacional, e não existe o de gerontólogo e o de musico terapeuta; Com 83 

relação à atenção básica, uma das ações seria implantar uma equipe volante, que 84 

foi implantada no CRAS Canisianas;  Sobre o reordenamento do serviço de 85 

convivência, disse  que já ocorreu uma vez que existem os cargos de orientador e 86 

visitador social e oficinas temáticas; Quanto à ampliação do quadro de recursos 87 
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humanos, esta está sendo cumprida vez que existem nos CRAS assistente social, 88 

e em alguns duas assistentes sociais, dentre outros cargos de acordo com a 89 

especificidade e realidade de cada um; O item a respeito de seminários e reuniões 90 

estão acontecendo com frequência; Os fluxos dos serviços de convivência, bem 91 

como suas atividades estão sendo cumpridos; O Programa Convivendo nos Bairros 92 

está acontecendo; Quanto aos serviços da especial e média complexidade, foi 93 

ampliado os recursos humanos no CREAS, sendo que hoje existem quatro equipes 94 

de PAEFI, e um profissional de referência para o serviço de Medidas Sócio 95 

Educativas,  e o acompanhamento das famílias das crianças acolhidas também é 96 

realizado pelo CREAS; Outro item era o aprimoramento do serviço de abordagem 97 

social, que também já está adequado,  existindo uma equipe exclusica para este 98 

serviço; Com relação à atualização do diagnóstico dos adolescentes de medidas 99 

sócio educativas, está sendo realizado, incluindo nesta ação a elaboração de 100 

material informativo, práticas restaurativas, implantação do “Centro Dia”, que 101 

brevemente será  ampliado; Dos serviços da alta complexidade: foram estruturados 102 

os espaço físicos da Casa Lar; Contratados cuidadores sociais, via PSS; Definido 103 

apoio à ILPI, sendo vinte mil reais repassados mensalmente pelo município; 104 

Também foi entregue a nova Casa de Passagem, reestruturadas as Residências 105 

Inclusivas; Denis Cezar Musial ponderou que as  únicas ações ainda não cumpridas 106 

são os equipamentos regionalizados que ainda estão em discussão, sendo eles a  107 

república e a república para idosos; Quanto ao  cadastro único, as ações de 108 

capacitação, busca ativa, reuniões intersetoriais, são permanentes e recentemente 109 

houve  aumento da equipe contemplando uma assistente social, sete visitadores, e 110 

dois gestores. Explicou que isso foi necessário, devido ao aumento da demanda 111 

dos serviços. A presidente do Conselho e da reunião colocou monitoramento em 112 

votação, que foi aprovado, não havendo nenhum voto contrário. Passando para o 113 

próximo item da pauta, que eram os demonstrativos de 2022 e 2023, Denis Cezar 114 

Musial explicou que seria uma demonstração dos recursos e serviços a serem 115 

informados ao governo federal. Iniciou-se a explanação diante da projeção pelo 116 



 

 
 

5 
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Rua: Coronel Pires, nº 826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

e-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

84.500-059 – Irati – PR 

 

 
Datashow dos resumos financeiros. Inicialmente relatou recebimentos e despesas 117 

do ano de 2021. O primeiro recurso, da fonte 2129, é uma emenda parlamentar da 118 

Deputada Leandre, recebida em 2021, no valor de oitenta e oito mil reais, e teve 119 

um rendimento de trezentos e oitenta e sete reais, que contemplaria três 120 

instituições: ANAPCI, Cidade da Criança e ILPI Santa Rita. Para a ANAPCI foi 121 

comprado protetor solar, suplementos alimentares, para a ILPI Santa Rita, foram 122 

comprados materiais de limpeza, e  o valor que seria destinado para a Cidade da 123 

Criança não foi possível repassar, uma vez que esta verba era para instituições de 124 

acolhimento, e à época a Cidade da Criança perdeu esta característica, foi 125 

destinado ao serviço de acolhimento da Assistência Social. Da dotação de 2135, 126 

houve uma despesa de setenta e cinco mil reais, rendimento de um mil, 127 

quatrocentos e oitenta e cinco reais, sendo este recurso específico para COVID-128 

EPI, ou seja, específico para equipamentos de segurança para trabalhadores do 129 

SUAS. A título de exemplo, foi citado: máscara, álcool, água sanitária, luvas. Foi 130 

recebido neste recurso, cento e sessenta e sete mil, cento e sessenta reais e dez 131 

centavos. Deniz Cezar Musial informou também sobre uma emenda parlamentar 132 

do deputado Aliel, destinada à APAE no valor de cem mil reais específica para 133 

compra de material permanente, que ainda está sendo utilizada. Denis explicou 134 

sobre o programa BPC na escola, sendo necessário o repasse é através de um 135 

formulário. Como estava em época de pandemia, foi entregue somente um 136 

formulário, e o valor recebido foi de cinquenta reais, com o rendimento de cinquenta 137 

centavos. Do recurso 2064 do Programa Criança Feliz, em 2021 houve um gasto 138 

de cento e trinta e dois mil reais, sendo que este valor foi utilizado para manutenção 139 

dos CRAS, atividades do Programa Criança Feliz, e também para o pagamento dos 140 

visitadores sociais bem como  material permanente. Do recurso relativo ao COVID 141 

ACO, específico para gastos nos serviços de acolhimento, relacionados ao COVID, 142 

foram recebidos cerca de meio milhão de reais, que poderiam ser utilizados em 143 

ampliação de espaços de acolhimento, ou estruturação desses mesmos espaços. 144 

Desta forama. foi utilizado para ampliar a Casa de Passagem. Das despesas da 145 
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proteção social básica, em que se utiliza o recurso para manutenção dos CRAS,  146 

em 2021 houve um repasse de cento e vinte e seis mil, novecentos e noventa e 147 

sete reais e sete centavos, e este recurso seria para manter os quatro CRAS que 148 

temos no município, bem como os Centros de Convivência. Na oportunidade, Denis 149 

comentou que este valor é muito baixo, frente a todos os gastos que existem para 150 

conseguir se manter estes espaços, citando que houve um gasto de centro e trinta 151 

e sete mil reais. O gasto foi maior que o repassado porque havia ainda um saldo 152 

anterior na conta, este valor foi utilizado para as despesas com alimentação, 153 

material de consumo, limpeza, higiene. Questionado pelo jornalista Jeff Reinhols 154 

se este valor era para o ano inteiro, Denis Cezar Musial esclareceu que o recebido 155 

do governo federal sim, mas que   o município complementa. Com relação aos 156 

valores recebidos para a atenção à proteção especial, estes foram do valor de cento 157 

e quarenta e seis mil, seiscentos e quarenta e dois reais e oitenta e sete centavos, 158 

e que este valor é para manter o CREAS, e toda as unidades de acolhimento. O 159 

gasto foi de praticamente quase (duzentos mil reais, porque havia ainda algum 160 

saldo em conta. Do ano de 2022, houve um repasse para atenção especial de cento 161 

e setenta e cinco mil reais, e cento e cinquenta mil reais de despesas, da atenção 162 

básica, um repasse de aproximadamente cento e cinquenta mil reais e gastos em 163 

torno de cento e setenta e dois mil reais, utilizados em material de consumo, e 164 

serviços desta natureza. Do Projeto Criança Feliz, houve um repasse de  sessenta 165 

e sete mil reais e um gasto de R$ vinte e nove mil reais. Com relação às verbas 166 

recebidas para a situação do COVID a verba foi totalmente utilizada, assim como 167 

os valores do COVID EPI, que foi utilizado praticamente todo o recurso. Do projeto 168 

BPC na Escola manteve-se o mesmo saldo, e da Gestão do Suas houve uma 169 

transferência em 2022, cujos valores não estavam sendo repassados 170 

anteriormente. Quanto ao valor da emenda destinada a APAE, ainda havia em 171 

2022, um valor de doze mil reais. Foi também recebido um valor do Bolsa Família, 172 

sendo este de cento e cinquenta e sete mil, e despesas no valor de cem mil reais, 173 

que foram utilizados na reestruturação dos CRAS e Cadastro Único. A seguir, 174 
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passou-se para o Plano de Ação do Governo Federal do ano de 2.024, que estava 175 

suspenso pelo Governo Federal, e que retornará no próximo ano. Por este plano, 176 

receberemos uma média de um milhão de reais). Em seguida, conforme a pauta da 177 

reunião, passou-se para o Plano de Ação de Acolhimento da Mulher Vítima de 178 

Violência, que será ampliado pelo governo do estado do Paraná. Antes o governo 179 

repassava três mil duzentos e cinquenta reis por acolhida. Denis Cezar Musial 180 

explicou que este valor se destinava à única vaga regionalizada existente até então 181 

na Casa de Apoio, e que agora, são duas vagas e que o valor aumentou para cinco 182 

mil reais por vaga. Informou que haverá um reajuste neste valor, sendo então de 183 

cinco mil reais por vaga. Desta forma, Irati passará a dez mil reais mensais, e o 184 

estado do Paraná  passa a ter duas vagas na Casa de Apoio  à Mulher Vítima de 185 

Violência. Em seguida, foi passada a palavra para a ANAPCI. Senhora Vilma F 186 

Oliveira introduziu a apresentação, que era sobre a construção do bazar da 187 

entidade. Sra. Vilma disse que iria passar as notas e extratos, e que quem iria falar 188 

seria a senhora Denize. Denize Ditrich, por sua vez, apresentou-se como integrante 189 

da ANAPCI e disse que iria apresentar o projeto junto com a “Tere” (Teresinha 190 

Miranda Veres), que é uma das conselheiras da ANAPCI, e disse que trabalham 191 

em equipe. Explicou também que ali estavam presentes as Conselheiras Vilma 192 

Oliveira e Sandra de Lucas da Silva. Denize Ditrich esclareceu que não é 193 

conselheira, porém trabalham em grupo. Disse que falaria ali sobre o bazar e 194 

também falaria sobre um valor adicional, um auxílio, que precisou para dar 195 

continuidade no prédio do bazar. Neste momento, foram mostradas pelo Data show 196 

imagens com o projeto e com o bazar já pronto. Disse que: “ já está finalizado, e 197 

que o pessoal já está atendendo”. Falou que: “com o bazar foi deixado de pagar 198 

aluguel, pois funcionava em outro prédio, e agora não existe mais esta despesa”. 199 

Foram exibidas imagens da parte interna do bazar, e também imagens de como 200 

era o terreno antes e depois da construção. Afirmou que: “para a construção da 201 

obra foi conseguido recurso através do deputado, e junto à ‘Tere’, como vereadora”. 202 

Comentou que: “o recurso disponibilizado para a construção já fora passado pelo 203 
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Conselho em reuniões anteriores, que era de um valor de seiscentos mil, que foi o 204 

repasse feito através do deputado.” Disse que: “o valor do contrato foi de seiscentos 205 

e três mil e vinte um reais, e um valor adicional de  cinquenta e quatro mil, 206 

seiscentos e quatro reais, e que este valor adicional já passou em primeira votação 207 

pela Câmara dos Vereadores, em primeira votação, e que a segunda votação 208 

ocorrerá na próxima semana.” Denize Ditrich disse que “a construtora que ganhou 209 

a licitação, mandou o pedido do aditivo, e que foi o que passou dos seiscentos mil 210 

reais”. Apresentando uma planilha que especificava quais os serviços e materiais 211 

faltavam, que acabou ultrapassando o valor de seiscentos mil reais.  Apresentou 212 

também o contrato com a construtora, dizendo que: “não foi feito uma licitação, e 213 

sim uma tomada de preço com várias empresas e foi a empresa contatada foi a que 214 

passou o melhor valor”. Em planilha apresentada, disse que: “estavam ali os valores 215 

especificados que somavam o valor de cinquenta e quatro mil reais, e que a obra 216 

sempre foi fiscalizada pela Amcespar e pela Prefeitura, através da Secretaria de 217 

Obras, que fazia a medição e fiscalizava.” Disse também que: “estamos pedindo 218 

um adicional, um auxílio para a Prefeitura, sobre o qual a  ‘Tere’ irá falar, que seria 219 

o forro de gesso, que não estava no projeto anterior, a pintura, algumas estacas, e 220 

que aumentou o material para pôr na calçada de “paver,” citou também a escada e 221 

o corrimão que não estavam previstos, e também a rampa de concreto, plantio de 222 

grama, Denise disse que: “ A construção ficou muito bonita, eu não imaginava que 223 

ficaria tão grande, e que esta obra foi a Amcespar que ajudou, o Prefeito, o 224 

principalmente o deputado Sandro Alex que repassou o recurso, e nós,  que 225 

corremos atrás, ‘não é Tere?’, para conseguir que saísse esta obra, e agora só 226 

precisamos deste adicional para finalizar. Deste adicional que já foi conversado 227 

com o prefeito”, e citou outros projetos que a Anapci participa. Lendo a 228 

documentação que estava sendo exibida, disse que: “ a  Anapci é uma entidade 229 

que oferta serviços, programas e projetos em conformidade com a Tipificação 230 

Nacional dos Serviços Socioassistenciais a pessoas que estão em tratamento 231 

oncológico, e que inclusive já estivemos em conversa com o Denis e a Sybil para 232 
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encaixar a tipificação para que continue a receber recursos através da Assistência 233 

Social, e que com os recursos das vendas do bazar, conseguimos pagar as cestas 234 

básicas, e que tem bastante ajuda da população, com doações mensais, e que a 235 

ajuda é da população em geral para a compra de fraldas, suplementos, cestas 236 

básicas, que algumas empresas também ajudam”. Também disse: “a Nota Paraná 237 

também ajuda bastante, e que é uma entidade que sobrevive de doações. E 238 

pagávamos um aluguel mensal do bazar no valor de um mil e setecentos reais, e 239 

que então conseguimos construir, numa correria a sede do bazar”. Disse que 240 

agradecia “a todos que ajudaram, principalmente a ‘Tere’ e o Sandro Alex, e que 241 

agora necessitamos da ajuda dos cinquenta e quatro mil reais”. Disse também que:  242 

“arrecadamos recursos com os artesanatos das voluntárias, nos eventos, e a 243 

construção já está adiantada, e falta só os ‘finalmentes mesmo’.” Denize Dietrich 244 

disse “que o construtor tem pressa em receber para poder pagar os seu 245 

funcionários, agora perto do Natal, e só dependem de um segunda votação na 246 

Câmara Municipal para qual votaram a favor na primeira, e provavelmente votarão 247 

a favor na segunda, que que daí tem que publicar, para que a construtora possa 248 

receber e pagar seus funcionários. A preocupação maior não é nem de concluir a 249 

obra, porque já estão trabalhando no prédio, a preocupação é e pagar os 250 

funcionários desta construtora.” Denize Ditrich perguntou se alguém tinha alguma 251 

dúvida, e o jornalista Jeff Reinholds disse que tinha perguntas a fazer, desde que 252 

os conselheiros permitissem. A palavra foi passada para a Senhora Teresinha 253 

Miranda Veres ,que disse: “a gente precisa retomar um pouquinho lá atrás no 254 

contexto aonde a gente chegou neste bazar. O bazar, eu gosto de frisar, que é um 255 

dos primeiros projetos da ANAPCI. A ANAPCI, quando estava em uma casa 256 

alugada, começou a receber doações. A Vilma está aí, a Vilma está desde o início 257 

lá, e a Anapci surpreendeu as doações que eram as doações para os pacientes. 258 

Aí, se surgiu a ideia de fazer este bazar na própria instituição, eu lembro que era 259 

um lugar pequeno lá, e aí as voluntárias estavam com um volume muito grande de 260 

doações, não tinham tantos pacientes assim, surgiu a ideia delas de vender. Até 261 
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mesmo acho que entre as voluntárias, começou haver a venda. E daí foi se tendo 262 

a ideia, e hoje, o bazar, até hoje, sempre foi um dos projetos que angariam recursos 263 

para as cestas e outros benefícios que a ANAPCI fornece. Quando estava para 264 

haver a vinda do Erasto pra Irati, acho que muitos sabem, que a ANAPCI,  a gente 265 

cedeu a sede para o Erasto, e neste momento a gente foi pagar aluguel, então nós 266 

fomos ali perto da Praça da Bandeira, e então a gente estava lá há uns cinco meses, 267 

mais ou menos, a gente tinha um espaço, não funcionava o bazar lá na sede. Ele 268 

funcionava lá no Rio Bonito, numa casa doada por um senhor do interior que ele 269 

cedia a casa para que o bazar pudesse acontecer. Isso vem de anos, não sei há 270 

quanto tempo. Aí quando deu 5 meses que a gente estava pagando aluguel, na 271 

época era uns três mil, mais ou menos, a gente já se preocupava porque hoje são 272 

atendidos 80 pacientes mais as cestas, quase 200 cestas por mês, incluindo a cesta 273 

básica e a alimentação especial, fraldas. Então quando a gente começou a pagar 274 

aluguel, pediram este espaço, porque o proprietário tinha doado para o filho, o filho 275 

iria casar, e ele ia ceder para o filho, e a gente foi procurar um outro local, que foi 276 

este local da Vicente Machado, onde a gente foi pagar aluguel, e então veio a 277 

preocupação, eu estava na época como presidente, de um local para que a gente 278 

pudesse também construir a nossa sede, a sede pro bazar. E na época, a gente 279 

tinha até um recurso em caixa, e que deu para adquirir este terreno. Este terreno é 280 

meio lote, inclusive o rapaz não queria vende mais na época, aí eu procurei ele, ele 281 

disse que se fosse para a ANAPCI, ‘vocês já ajudaram a minha mãe, eu vendo pra 282 

vocês’. Aí foi adquirido na época, com a esperança que mais para frente a gente 283 

conseguisse recurso, então, logo eu assumi como vereadora e a Denize como 284 

presidente, a gente conseguiu recurso de seiscentos mil na época, ele doou 285 

quinhentos, mas a gente fez o projeto e dava seiscentos mil, daí a gente conseguiu 286 

o recurso com o deputado Sandro Alex. Devido a alta, a obra ficou um tempo 287 

parada, teve a alta do material, da construção civil, depois da pandemia explodiu, 288 

e teve também alguns itens que a gente não pensou na época do projeto, que era 289 

a pintura, o gesso. Eu visitei a obra com o assessor do deputado, e ele falou: 290 



 

 
 

11 
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Rua: Coronel Pires, nº 826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

e-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

84.500-059 – Irati – PR 

 

 
‘podem colocar gesso, que a gente consegue’. Não seria um aditivo, porque aditivo 291 

é uma obra do município, isso seria como se fosse um auxílio. Quando faltou o valor 292 

de cinquenta e quatro mil, eu procurei novamente o assessor do deputado, e ele 293 

falou assim: ‘a gente faz o repasse porque nós nos comprometemos em cumprir e 294 

fazer a obra total’. Aí, então, é um recurso repassado pelo deputado para o 295 

município, só que a gente precisa dessa intermediação do município para fazer o 296 

repasse. Foi reformulada a lei, daí foi para a Câmara, e está como auxílio, eu não 297 

tenho o número da Lei, então a gente já foi para a Câmara, a gente já fez na terça-298 

feira agora, a primeira votação, e terá na terça feira a segunda votação. Então, este 299 

é um auxílio que vem do deputado também. Não é um recurso que vai ser retirado 300 

do município para a ANAPCI”. Após as explicações da Senhora Teresinha Miranda 301 

Veres, o jornalista Jeff pediu a palavra e assim se expressou: “ Eu tenho que 302 

contradizer a ‘Tere’, e vai ser cara a cara, ela está aqui, ela é vereadora, e vou ter 303 

que contradizer vocês também. Esta questão da ANAPCI já foi objeto de uma 304 

denúncia minha no Ministério Público, já arquivado, no ponto da denúncia que eu 305 

fiz, mas não no ponto da denúncia da prestação de contas do dinheiro púbico. Este 306 

dinheiro não é do Sandro Alex. Eu vou denunciar os vereadores se vocês fizerem 307 

segunda votação, porque isso é ilegal. E se vocês aprovarem, eu vou colocar vocês 308 

como coniventes, e vou fundamentar agora. O Sandro Alex não tinha dinheiro para 309 

isso daqui, porque não existe dinheiro específico para isso naquela verba. Ele deu 310 

quinhentos ou seiscentos mil para o Jorge Derbli fazer asfalto no Condomínio 311 

Industrial. Jogo de político, mas eu não sou contra. Está bom para Irati. Sandro Alex 312 

e Jorge Derbli se reuniram no gabinete e o Sandro falou assim: eu não posso dar 313 

dinheiro para a ANAPCI, mas posso dar dinheiro para asfalto. O Jorge muito 314 

esperto não pediu seiscentos mil para asfalto. Pediu um milhão e duzentos mil, que 315 

aí ele poderia fazer mais coisas. Em contrapartida, o Sandro deu dinheiro para o 316 

asfalto e o Jorge tirou dinheiro do recurso livre e colocou na ANAPCI. Então, isso 317 

não é verba do Sandro Alex, é do recurso livre nosso. O Sandro Alex mandou verba 318 

para o asfalto do condomínio industrial. Me desminta agora, ‘Tere’, porque é bem 319 
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sério o que eu estou falando. E eu já falei com o Ministério Público, você sabe disso, 320 

e vou levar vocês para o Tribunal de Contas agora. Não a ANAPCI, mas os 321 

vereadores. Por que que é ilegal isso? Tá, já passou os seiscentos mil, foi para a 322 

Câmara. A Câmara pode votar o que quiser. Se eu propor para a Câmara uma lei 323 

em que eu posso socar o Denis, e a Câmara aprovar, é uma lei municipal, mas com 324 

que respaldo estadual ou federal? A Câmara já aprovou um monte de coisa ilegal 325 

em legislaturas passadas, que depois teve que ser revista a lei. A Câmara pode 326 

aprovar o que quiser. Eu não sei como o jurídico de vocês está deixando passar 327 

isso. O meu ponto: a  ANAPCI tem um CNPJ, e é uma instituição privada. Isso que 328 

o município está fazendo para a ANAPCI, você consegue imaginar o município 329 

fazer para a Santa Casa? Não pode. É CNPJ, é uma instituição privada. Ah, faz um 330 

trabalho voluntário. Tudo bem, mas é CNPJ, vocês têm CNPJ. E o agravante é que 331 

se vocês têm dinheiro em caixa para terminar esta obra, vocês têm que usar o 332 

dinheiro de vocês. Mais cinquenta e poucos mil para terminar. Isso não é problema 333 

do município, isto é problema deles.” Nisso, Denize Ditrich interveio e disse: “mas 334 

nós atendemos a população”. Jeff Reinholds continuou, dizendo: “Deixa eu 335 

terminar. A tua história é muito bonita, mas eu sou frio com o dinheiro público. Eu 336 

não vou chorar, eu não vou me emocionar.” Denize Dietrich, por sua vez, falou: 337 

“Emenda parlamentar é dinheiro nosso”. Jeff continuou: “Mas vocês estão ilegais. 338 

Deixa eu terminar os cinquenta e poucos mil. Agora vocês acharam que faltou 339 

gesso, mas isso é problema de vocês. ‘Tere’, vocês vão fazer uma segunda votação 340 

ilegítima? Ilegal? A Câmara não pode autorizar isso, e não é dinheiro do Sandro 341 

Alex. Os seiscentos mil que foi ali, é dinheiro do recurso livre de Irati. O dinheiro do 342 

Sandro Alex é asfalto para o condomínio industrial da 277. Eu denunciei porque 343 

está errado desde o começo. Você já falou para eles da multa que vocês levaram 344 

do CONDIR de quarenta mil? Pra começar que não podia ter construído naquele 345 

terreno do jeito que construíram. Eles levaram uma multa de quarenta mil do 346 

CONDIR. Pessoal, tá errado desde o começo. Começou errado e está terminando 347 

errado.” Denise se pronunciou, dizendo:“ Desde a tua denúncia para a Renata 348 
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porque lá não era pra ser sede. Você pôs no documento sede, e lá não é sede, é 349 

bazar.” Jeff Reinhods retomou a palavra: “ E o que muda isso na relação do dinheiro 350 

púbico? Ah, obrigada por falar do bazar. Outra coisa: fins lucrativos. Como é que 351 

não tem fins lucrativos? Veja bem, não é uma sede para tratamento de paciente. O 352 

que ela acabou de falar aqui? Bazar. Ah, não tem fins lucrativos, então eles vão dar 353 

a roupa para a pessoa. Então eles não vão vender as roupas. Eu sei que não é par 354 

dar lucro pra ninguém, mas vai gerar dinheiro. Eles não vão dar a roupa, vão 355 

vender. Qualquer um de vocês que for lá, vai ter que comprar roupa.  Como é que 356 

não tem fins lucrativos? Aí é para financiar a obra. Ok, diferente do lojista. É um 357 

bazar. O que o bazar faz? Vende. A gente está financiando com o dinheiro público. 358 

A gente não pode financiar a Santa Casa. ‘Paver’ e mais não sei o quê que estava 359 

ali. O Ladislao não pode pedir um pino para uma porta.” Teresinha Miranda Veres 360 

perguntou: “Por que o município não pode financiar a Santa Casa? Por que ele não 361 

pode passar o recurso?” Jeff respondeu: “Porque é particular”. Terezinha Miranda 362 

Veres disse a Jeff Reinhols: “Você tem que ter o entendimento que a Santa Casa 363 

compra serviço do município. Você vai fazer uma ecografia na Santa Casa, é pago 364 

pelo município. Não tem serviço de tomografia? Ecografia? Tudo o que você faz 365 

gratuito lá, é comprado pelo município. Aí sim, o município não pode passar porque 366 

tem os seiscentos mil que foram passados pelo município. Aí sim é ilegal.” Jeff 367 

Reinholds retoma a palavra “Você sabe que a Santa Casa vai ter que devolver, e o 368 

Jorge vai responder por improbidade administrativa, e a Câmara aprovou. A 369 

Câmara aprovou seiscentos mil que nunca poderia ter aprovado. E a Prefeitura 370 

pagou seiscentos mil que nunca poderia ter pago.” Teresinha disse: “ O que que a 371 

ANAPCI faz para o município, eu pergunto para qualquer um de vocês. O que que 372 

a ANAPCI faz para o paciente”. Sandra de Luca da Silva, assistente social toma a 373 

palavra: “Posso falar um pouquinho? A ANAPCI, ela está junto com a Assistência 374 

Social. No momento que o CRAS não tem uma cesta básica para passar para o 375 

paciente oncológico, nós temos. No momento em que o município não tem uma 376 

cama hospitalar, nós temos, cadeira de rodas, como todos os outros benefícios 377 
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eventuais. Eu estou há pouco tempo na ANAPCI, mas eu estou à disposição para 378 

passar todo o cronograma de serviços executados.” Jeff Reinhols disse não ser 379 

isso que estava questionando, e sim a questão de lei que estão violando e não o 380 

serviço que a ANAPCI está prestando. Sandra de Luca da Silva continuou: “Na 381 

prefeitura, não só no município, mas no Brasil inteiro, não é o primeiro momento 382 

que um recurso justifica o outro. Como o Sandro Alex fez este repasse, então 383 

vamos dizer assim, ele fez repasse para isso. Mas a gente sabe que é tudo verba 384 

engessada, então acaba que ele passou este dinheiro para o Jorge Derbli, então já 385 

justificou. Nós não estamos dando prejuízo ao município. Ao contrário, foi passado 386 

a mais, este valor. E sem contar que nós estamos em parceria com todo o 387 

município. Você tem noção de quantas famílias são atendidas, não só por 388 

benefícios eventuais?”, Jeff Reinholds interrompeu: “Não é este o meu ponto, o 389 

meu ponto é a ilegalidade.” Sandra de Luca da Silva continua: “os suprimentos 390 

alimentares”. Jeff diz: “Eu não vou me emocionar com isso, nessa hora é o dinheiro 391 

público. Me conte uma coisa, o que eu estou mentindo aqui?” Denis Cezar Musial 392 

interveio: “Já houve outro momento em que foi aprovada a obra. A ANAPCI é um 393 

serviço tipificado na Assistência Social, eles têm até registro federal”, Jeff Reinholds 394 

interrompeu: “Mas eles não podem usar de forma ilegal o dinheiro deles”. Denis 395 

Cezar Musial prosseguiu: “O que você está trazendo é outro contexto, que não cabe 396 

ao Conselho Municipal de Assistência Social.” Jeff Reinholds disse: “Nunca houve 397 

dinheiro para ANAPCI. O dinheiro era para asfalto. ‘Tere’, eu vou levar vocês para 398 

o Tribunal de Contas, a  partir da segunda votação. A causa justifica a ilegalidade. 399 

É isso que você está falando?” Denize Ditrich disse: “Não estou dizendo isso, mas 400 

ilegalidade é você que está falando, porque, tudo bem, pode até ser”. Jeff Reinholds 401 

falou: “ Eu vou parar aqui. Ela falou: ‘Pode até ser’.” Denize Ditrich respondeu: “Não 402 

do jeito que você está falando, mas nós estamos levando para o lado de 403 

assistência” Jeff Reinholds disse: “ Só que eu como jornalista, não posso deixar de 404 

denunciar, você sabe disso.” Teresinha Miranda Veres falou: “ Tanto é que ele já 405 

denunciou. Foi feita a denúncia, então foi assim: nós tivemos uma força contrária 406 



 

 
 

15 
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Rua: Coronel Pires, nº 826 – Centro 

Fone: (42) 3132-6211 

e-mail: casadosconselhosiratipr@gmail.com 

84.500-059 – Irati – PR 

 

 
dentro da prefeitura, agora eu posso falar, que nossa obra atrasou. Foi denunciada 407 

por causa, é assim, eu vou explicar para vocês. Eu falei que o terreno é pequeno. 408 

Eu falei que era meio lote. Quando foi para fazer o projeto, se nós fizéssemos ali, 409 

como é um zoneamento residencial, nesse local, teria que fazer um recuo para ser 410 

comercial, a ANAPCI está sendo comercial, feito um recuo de 4,3 metros. Jeff 411 

Reinholds disse: “Pra seguir a lei, eles não seguiram.” Terezinha Miranda Veres 412 

prosseguiu: “Você pode, qualquer um de nós, podemos construir no recuo, não na 413 

calçada, se não nós temos que demolir.” Jeff Reinholds interrompeu: “Tinha que 414 

passar pelo Conselho, e vocês não passaram pelo Conselho.” Terezinha Miranda 415 

Veres continuou sua fala: “Tem uma lei, justamente para regularizar. Quando você 416 

constrói na divisa, existe a lei justamente para regularizar” Jeff Reinholds 417 

interrompeu: “É só o Conselho que pode autorizar, ‘Tere’, vocês não passaram pelo 418 

Conselho”. Teresinha Miranda Veres continuou: “Eu já falo na força contrária, eu já 419 

chego lá. Aí, o que que aconteceu. Nós fizemos o projeto, eu falei com a Lucimara, 420 

que foi e conversou com o prefeito, para fazer, e depois a gente regularizava, 421 

pagava o valor excedente. Qualquer um de nós pode construir no recuo e depois 422 

procurar a prefeitura para regularizar.” Jeff interrompeu: “Não pode ‘Tere’, vocês 423 

levaram uma multa de quarenta mil.”. Teresinha Miranda Veres retomou: “Daí, o 424 

que que aconteceu. Cheguei pro prefeito, conversamos lá, e ele disse: Vamos levar 425 

para o CONDIR, O que que é o CONDIR. O CONDIR é um Conselho de 426 

Desenvolvimento, que vê a parte de obras. Aí gente, teve um entrave. Teve ou não, 427 

DeniZe?” Denise respondeu: “Teve”.  Terezinha Miranda Veres prosseguiu: “O 428 

recurso, logo que eu assumi como vereadora, já consegui o recurso, no mês de 429 

abril, mais ou menos. Aí, já consegui o recurso, antes de votar o recurso eu já me 430 

afastei da ANAPCI, porque eu como vereadora não posso receber recurso, se você 431 

não sabia, Jeff, então fique sabendo.” Jeff Reinholds respondeu: “Eu sei de tudo 432 

isso”. Teresinha Miranda Veres continuou: “É porque você tem informação 433 

privilegiada, eu sei que tem. Aí, o que acontece. Foi tendo demoras. Bastava ir para 434 

a reunião do CONDIR, eles marcavam a reunião, eu participo das reuniões do 435 
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CONDIR, assim como eu participo das reuniões dos Conselhos. E aquilo foi tendo 436 

uma demora. Daí eu fui na prefeitura e diziam: Preciso de uma indicação sua, 437 

preciso de um projeto teu como vereadora. Gente, eu não posso fazer um projeto 438 

que mude o zoneamento da cidade. E não foi para o CONDIR. Daí foi indo, foi indo, 439 

até que no dia em que eu estava com o prefeito, na reunião que tinha os outros 440 

secretários, no mesmo momento, eu tenho a data da reunião, a obra foi embargada 441 

lá porque não tinha alvará. Daí justificaram. Eles me pediram uma coisa, pediram o 442 

projeto hidráulico, fomos atrás, a Amcespar fez o projeto, fui atrás”. Jeff Reinholds 443 

disse: “A obra foi embargada porque estava tudo irregular, eles não tinham alvará 444 

de construção.” Teresinha Miranda Veres prosseguiu: “Aí, foi embargada, dependia 445 

desta reunião do CONDIR. Daí quando nós estávamos na reunião, eu tenho o dia, 446 

no mesmo momento, o fiscal foi na obra. Então, vocês façam a ideia que vocês 447 

imaginarem. No mesmo (inaudível) da reunião, a reunião era dia 13 de dezembro, 448 

no dia 15 foi marcada a reunião na AMCESPAR, do CONDIR. Eu fui para a reunião, 449 

não dava quórum. Quem que estava faltando? Alguém da prefeitura, um 450 

conselheiro da prefeitura para dar quórum. Até que eu falei: Se essa reunião não 451 

sair hoje, eu vou para as redes sociais, eu vou para a rádio, para ver o que está 452 

acontecendo. Dali a pouco, completou, deu quórum. O pessoal, eu coloquei até no 453 

momento, expus o projeto e tudo, foi unânime dos conselheiros. Porque todos, eu 454 

acho que vocês também, quem conhece o trabalho da ANAPCI, nós não estamos 455 

lá, gente, para brincar e pra tirar recurso público pra nós. Vocês sabem. Muitos que 456 

às vezes não conhecem, estão convidados a conhecer, mas acredito que a maioria 457 

de vocês sabe do trabalho que a ANAPCI faz.” Denize Ditrich interveio: “Nosso 458 

trabalho é voluntário, não tem nada de política”. Terezinha Miranda Veres 459 

continuou: “Nós temos nossa prestação de contas anual, que é feita por um 460 

escritório de contabilidade, nós temos o conselho fiscal, nós temos o conselho 461 

deliberativo, nós temos o conselho administrativo, nós não vamos lá para brincar 462 

com o recurso público.” Jeff Reinholds perguntou: “O Conselho foi unânime em 463 

que?” Teresinha Miranda Veres respondeu: “Para aprovar o projeto”. Jeff Reinholds 464 
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disse: “Mediante o pagamento de uma multa de quanto?” Teresinha Miranda Veres 465 

respondeu: “ Pera lá, pera lá”. Jeff Reinholds disse: “Fale a história inteira.” 466 

Teresinha Miranda Veres continuou: “ Eu não cheguei ainda lá na multa. Na quinta-467 

feira teve a reunião, o conselho unânime, liberado, aí na próxima semana nós 468 

recebemos a notícia da multa, desta taxa.” Denize Ditrich disse: “Não é multa, é 469 

uma taxa”. Teresinha Miranda Veres continuou: “Porque o fiscal tinha ido lá visitar. 470 

Então é assim gente. Esta lei existe para regularizar o que você excedeu. Se você 471 

for voluntário lá, você consegue regularizar e pagar esta multa. Se você for 472 

notificado, e foi a visita induzida do fiscal lá na obra, aí já dobra o valor, porque 473 

eram dois pavimentos. Então nós tivemos pressa em pagar, se for voluntário é um 474 

valor. Se foi denunciado, vamos supor assim, você paga o dobro daquele seu 475 

excedente. Então vocês entenderam, né. Na próxima semana nós tivemos o e-mail 476 

do Ministério Público da denúncia do Jeff. Com muitas propriedades, do terreno, 477 

que o terreno foi comprado alagado, e não foi, teve até uma coisa ali de propina, 478 

mas isso vamos deixar quieto. Mas daí, o que que acontece. Ele tinha muita 479 

propriedade naquilo, que nem a Denize Ditrich que estava como presidente não 480 

tinha. Eu tinha, porque na época, quem comprou o terreno, eu fiz reunião com todos 481 

do deliberativo, do administrativo, eu poderia ter feito a compra sem consultar 482 

ninguém. Mas preferi fazer reunião, tem ata, tem tudo da reunião. Na época a gente 483 

fez cotação com 3 imobiliárias, tudo certinho. Está tudo dentro dos conformes”. Jeff 484 

Reinholds disse: “Até hoje eu não achei licitação disso.” Denize Ditrich falou: “Não 485 

é licitação. É tomada de preço.” Teresinha Miranda Veres se pronunciou: “Não é 486 

licitação. É tomada de preço. Nós não precisávamos de licitação.” Jeff Reinholds 487 

se pronuncia: “Que dinheiro vocês usaram para construir ali? Não existe obra com 488 

o dinheiro público sem licitação. Vocês nunca fizeram uma licitação. Começou 489 

errado desde o começo.” Teresinha Miranda Veres, então diz: “Eu estou falando da 490 

compra do terreno, que foi por imobiliária. Da construção, tem licitação sim.” Jeff 491 

Reinholds pergunta: “Aonde que tem esta licitação?” (inaudível) Eu quero uma 492 

cópia, que até hoje eu não consegui. Na prefeitura não existe nada de licitação. Eu 493 
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quero uma cópia, que até hoje não achei. Eu já pedi.” Terezinha retomou: “Aí, com 494 

esta ida do fiscal, foi feito, por esta, nós estamos com uma taxa com o valor de 495 

cinquenta e três mil, lá.” Jeff Reinholds  disse: “Que vocês têm que pagar com o 496 

dinheiro de vocês, não com o dinheiro público. Nada de dinheiro público para pagar 497 

uma multa de vocês.” Teresinha Miranda Veres retoma: “Daí esta denúncia do 498 

Ministério Público, eu e a Denize fizemos a resposta, fizemos questão de ir lá 499 

conversar com o Promotor, o Promotor não conhecia, não era daqui, ele 500 

parabenizou nós pelo trabalho da ANAPCI, e ele arquivou” Jeff Reinhols diz: 501 

“Arquivou porque vocês já foram multados pelo Executivo”. Teresinha Miranda 502 

Veres  prossegue: “Fique à vontade, fique à vontade para você fazer a denúncia”. 503 

Denis Cezar Musial interveio: “Nós aqui podemos ver, é o plano de trabalho, só. 504 

Esta questão legal, jurídica, (inaudível), Jeff Reinhols interrompe: “Mas eu 505 

precisava que vocês ficassem cientes, porque eu vou usar isso como argumento, 506 

vocês sabem disso.” Denize Ditreich disse: “Sim, já estamos cientes. Tranquilo.” 507 

Jeff Rheinholds disse: “Não tem como, eu sou jornalista. Sabe por que o fiscal foi 508 

lá? Porque eu falei para a prefeitura que se eles não fizessem o trabalho deles, eu 509 

ia colocar eles no Ministério Público. Daí eles foram fazer o trabalho que eles já 510 

deveriam ter feito.” Teresinha Miranda Veres disse: “É, o trabalho que o fiscal fez, 511 

ele falou para mim, que nunca notificou uma obra, a nossa estava na fundação – 512 

só pra vocês terem ideia. Ele falou assim: ‘Nós notificamos depois que a obra já 513 

está concluída’. Então é só para vocês terem informação, eu tenho provas da 514 

questão. Então é isso, gente. Acho que tem que passar para outro assunto. Denis 515 

Cezar Musial, disse: “O conselho é livre. Ele expôs o lado dele, e nossa questão é 516 

o plano de trabalho. Nós não chegamos neste mérito, e é um campo que não é do 517 

CMAS, é o campo de uma outra instituição.” Ismary Lhanes disse “Não é aqui o 518 

momento de se discutir, mas é um direito da comunidade ter o serviço, e é o direito 519 

também da população também saber.” Bruna Piegues falou: “Podemos dar 520 

continuidade? Podemos aprovar o plano de trabalho da ANAPCI?. Não havendo 521 

qualquer voto contra a aprovação do plano de trabalho, este foi aprovado. Em 522 
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seguida, foi retomada a pauta, passando para a apresentação do Provopar, por 523 

Daiane Valentim, que com auxílio do aparelho Datashow, iniciou sua explanação. 524 

Disse que o foco maior do Provopar, além de outros tantos, é a promoção de 525 

cursos, para toda a comunidade. Esclareceu que estava apresentando o Relatório 526 

Anual, e que abrange diversas áreas: culinária, artesanato, beleza, e que foram 527 

atendidos mais de setecentas pessoas, envolvendo jovens, crianças, idosos, e que 528 

a instituição tem bastante carinho pela população idosa, que também precisa de 529 

uma atividade. Dentre outros objetivos, os cursos do Provopar, visam promover a 530 

geração de renda, e outros inúmeros benefícios. O Provopar trabalha nos bairros, 531 

sempre com parceria com a Secretaria de Assistência Social, e disse que sem esta 532 

união, o trabalho seria impossível, uma vez que precisa dos espaços. O Provopar 533 

tem os instrutores, material, mas não tem um local ideal de trabalho. Então 534 

procuram espaços como igrejas, associações, e já aconteceu até de fazer em casas 535 

de particulares. Ana Paula Zavelinski disse que eles têm a sede, uma sala bem 536 

grande, que é utilizada para cursos também. Porém é no centro da cidade, para 537 

que atenda melhor a população, eles vão até os bairros. Ana Paula Zavelinski disse 538 

que no ano de 2023, teve mais de setenta cursos no ano, e também que neste ano 539 

iniciaram os cursos no período da noite. Dayane citou que um curso de chocolates, 540 

por exemplo, envolve muitas coisas. Além de proporcionar para a própria família, 541 

uma geração de renda, movimenta o comércio da cidade. Há uma grande 542 

abrangência. Ana Paula disse que o curso é totalmente gratuito, é oferecido 543 

material, certificado, e que o que produzem levam para casa. Mostrou também o 544 

curso de pintura em pano de prato, e em seguida mostrou imagens do curso da 545 

área da beleza: design de sobrancelha, maquiagem, manicure e pedicuro. 546 

Comentou que o curso de maquiagem atinge bastante o público jovem. Na área da 547 

culinária, promoveram curso de tortas, bolachas. Questionada se os instrutores são 548 

pagos ou são voluntários, Dayane respondeu que são pagos com os recursos, e 549 

mostrou imagens de vários cursos nos bairros de Engenheiro Gutierrez, Vila Nova, 550 

Cidade da Criança. Imagens dos cursos de tricô, crochê, em vários locais. 551 
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Comentou sobre o curso de corte e costura para iniciantes, que os trabalhos foram 552 

doados. Comentou que dentre os cursos, um dos que mais gera renda para os 553 

cursistas, é o de chinelos. E que as vagas dos cursos da noite, são de preferência 554 

para aqueles que trabalham durante o dia. Expôs uma parceria da Associação 555 

Mulheres que Lutam. A associação teve grande doação de peças em jeans, e foi 556 

feita uma oficina de bolsas e saias de jeans. Este ano houve a implantação de um 557 

curso de bordado russo. Além de oferecer todo o curso, é oferecido um lanche. 558 

Apresentado também o bazar de roupas e móveis, onde tudo é gratuito. Com os 559 

recursos adquiridos com o Nota Paraná, são adquiridas fraldas. Porém, atualmente, 560 

atende somente 5 pessoas, porque os créditos são escassos. Tanto é que estas 561 

doações não são nem divulgadas, porque não seria possível atender toda a 562 

demanda que surgisse. Para a doação das roupas, existe um castro, e atualmente 563 

têm duzentas famílias cadastradas. O número de peças são limitadas a cada 564 

família. Este ano foram doadas mais de setenta mil peças de roupas. Comentou 565 

sobre a árdua tarefa de triar as roupas que chegam para doação. As roupas ficam 566 

dispostas como se fossem numa loja, para proporcionar um certo conforto para que 567 

aqueles que vão buscá-las. Pediram a aprovação do plano de ação, para que 568 

possam receber recursos e continuar atendendo a população com seus programas 569 

e projetos. Com os recursos, pagam-se instrutoras, materiais e alimentação. 570 

Dayane comentou que a equipe do Provopar é ela e a Ana Paula Zanlorenzi. Ismary 571 

Lhanes comentou que seria muito interessante uma pareceria para trabalhar com 572 

o grupo de adolescentes da Saúde Mental. O plano de ação também foi 573 

apresentado, no entanto se constatou que é semelhante ao anterior, mantendo os 574 

mesmos cursos, visando abranger cada vez mais a população, e continuar 575 

descentralizando os cursos, visto que esta estratégia acabou superando as 576 

expectativas. Bruna Piegues colocou em votação o relatório de atividades do 577 

Provopar do ano de dois mil e vinte e três, e plano de ação de dois mil e vinte e 578 

quatro, que foi aprovado por unanimidade. Em seguida, foi abordado o outro item 579 

da pauta, que era o espaço do CIAMI (Centro Integrado de Atendimento da Mulher 580 
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de Irati). Denis Cezar Musial explicou que o espaço antes ocupado pelo Centro de 581 

Convivência do Idoso, hoje abriga o CIAMI. Explicou que esta mudança foi discutida 582 

com os idosos, e que não foi uma decisão unilateral. O que acontece, é que no 583 

início do ano será inaugurado o Complexo Social do Idoso, e lá serão concentradas 584 

todas as atividades, num espaço bem mais estruturados, com melhores condições 585 

de trabalho, contemplando mais idosos. Teresinha Miranda Veres questionou “ com 586 

relação ao complexo do idoso, já existe alguma notícia de custeio, de quem irá 587 

manter?” Ao que Denis Musial respondeu: “ as notícias positivas que temos até 588 

agora, é que a Itaipu liberou um milhão de reais para comprar material permanente 589 

e estruturar, e que a equipe do Departamento do Idoso, e que acredita que será 590 

discutido ainda, uma vez que envolverá também profissionais da saúde e 591 

Assistência Social, e que ainda não há data de inauguração”. Teresinha Miranda 592 

Veres acrescentou: “ Vão ser atendido não só daqui do município, né?” Denis 593 

respondeu que: “Está tudo em discussão, não tem nada fechado ainda. Há uma 594 

possibilidade ser regionalizado, atendendo outros municípios, com a possibilidade 595 

de recurso estadual, mas ainda nada certo.” Concluindo o assunto, Denis Musial 596 

falou   que foi por isso que o espaço onde antes eram atendidos os idosos, passou 597 

a alojar o espaço integrado de atendimento à mulher. Passando para o próximo 598 

assunto previsto na pauta, Luan Felipe Biscaia, discorreu sobre o Cadastro Único. 599 

Disse: “na metade do ano, houve uma modificação na lei, quanto aos unipessoais, 600 

que são famílias em que há uma só pessoa. A modificação, foi que todas as famílias 601 

unipessoais do cadastro único precisam estar incluídas, além do documento 602 

obrigatório do CADSUSD, cópia da identidade ou de um   documento com foto, e 603 

um termo de responsabilidade que comprova que a família mora sozinha. Esta foi 604 

uma exigência do governo federal, e todos os unipessoais devem cumprir, e em 605 

caso do não cumprimento, fica o cadastro considerado como pendente. Diante 606 

disso, hoje a demanda do departamento está imensa, sendo que estamos dando 607 

prioridade ao BPC, e também do Bolsa-Família. Hoje temos cerca de duas mil 608 

famílias unipessoais, então os CRAS estão fazendo atendimento e a equipe da 609 
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gestão está fazendo   busca ativa para poder fazer esta atualização. A demanda, 610 

realmente, está bem grande, os CRAS sobrecarregados com o cadastro único, mas 611 

aos poucos vamos conseguir atender esta demanda. Num parâmetro geral do 612 

município, hoje temos nove mil, novecentos e sessenta e seis famílias cadastradas, 613 

o que corresponde aproximadamente a vinte e duas mil pessoas. O Cadastro Único 614 

divide em faixas de renda. A faixa um, que tem a renda per capta de até cento e 615 

nove reais com duas mil oitocentas e noventa e uma famílias; a faixa dois, com 616 

renda de cento e dez reais até duzentos e dezenove reais per capta, com mil cento 617 

e cinquenta e nove famílias, a faixa três cuja renda per capta é de duzentos e vinte 618 

reais até meio salário mínimo onde temos duas mil, duzentas e vinte e nove 619 

famílias, e a faixa quatro, que é de meio salário mínimo para cima que temos três 620 

mil, seiscentas e sessenta e sete famílias. Então, de meio salário mínimo para baixo 621 

de renda per capta, temos um número de seus mil, duzentas e oitenta e nove 622 

famílias cadastradas. Um número bem grande, sabemos que o governo federal já 623 

exigiu este cadastro do unipessoal para tentar identificar as famílias que moram na 624 

mesma casa, mas que por algum motivo estão separadas no cadastro único. Do 625 

bolsa família, hoje estamos com quatro mil e duzentas famílias beneficiadas, e o 626 

repasse mensal está em quase dois milhões setecentos e oitenta e cinco. É 627 

relevante o valor injetado na economia do município. Estamos fazendo busca ativa 628 

ao invés de divulgar este recadastramento, porque se não será difícil darmos 629 

conta.” Não havendo nada mais a tratar, foi encerrada a reunião. Eu, Karla Osinski 630 

Ferreira redigi a presente ata, que vai por mim assinada e pela presidente do 631 

CMAS, Bruna Caroline Piegues. 632 


